

Vendredi
27 août 2021

Pour nous suivre :

Site internet :
[https://www.
lutte-ouvriere.org/
champagne](https://www.lutte-ouvriere.org/champagne)

Facebook :
[Lutte ouvrière
Chaumont](#)

Contact :
courrier postal :
Sylvain Demay,
conseiller municipal
Lutte ouvrière
20 rue Jules Trefousse
52 000 CHAUMONT

tel : 06 64 65 27 44

mail :
sylvaindemay@yahoo.fr

Facebook :
[Sylvain.Demay.LO](#)

Cette lettre
d'information est
confectionnée et
imprimée par des
moyens militants.

N'hésitez pas
à la soutenir
financièrement.

n° 31 - imp.spé.LO

La débâcle américaine en Afghanistan et l'horreur de la domination impérialiste



On ne peut être qu'écoeuré et révolté par les images venant d'Afghanistan.

L'armée américaine a abandonné ceux sur lesquels elle s'était appuyée pendant des années, mais aussi tous ceux qui craignent la dictature infâme des talibans.

Mais le plus révoltant est cette guerre, de plus de vingt ans, menée au prétexte de combattre le terrorisme et dont les populations d'Afghanistan ont été les premières victimes.

L'armée américaine prétendait combattre les talibans, ces bandes armées réactionnaires qui veulent réimposer leur dictature sur le peuple afghan et en particulier sur les femmes.

Mais ce sont les dirigeants américains eux-mêmes qui les ont fabriqués de A à Z. À la fin des années 1970, ils ont financé et armé les milices islamistes qui combattaient l'occupation soviétique en Afghanistan.

Ces milices se sont retournées contre eux, au point de parvenir une première fois au pouvoir. Mais après en avoir été chassées, les vingt ans d'occupation militaire américaine les ont remises en selle, et les revoilà au pouvoir.

Dans cette guerre d'Afghanistan, l'armée et l'impérialisme français n'ont joué qu'un rôle de larbin à côté de l'impérialisme américain.

Mais il faut rappeler qu'au Mali, l'armée française mène depuis des années une guerre en tant que maître d'œuvre avec le même prétexte de lutter contre le terrorisme, avec les mêmes souffrances infligées aux populations locales et le même résultat prévisible.

Voilà ce qu'est la domination impérialiste sur le monde, dans toute son horreur.

Tout ce qui se passe en Afghanistan nous concerne, nous travailleurs d'ici, aussi parce que les dirigeants occidentaux qui sont les premiers responsables du chaos là-bas vont s'en servir contre nous.

À peine les talibans avaient-ils remis un pied à Kaboul que Macron et d'autres dirigeants politiques agitaient le spectre d'une nouvelle vague migratoire qu'il faudrait stopper. Aucune frontière n'arrêtera ces êtres humains qui fuient la mort et veulent sauver leur vie et celle de leurs enfants.

Un point de vue humain élémentaire voudrait qu'ils puissent s'installer là où ils le souhaitent. Mais les dirigeants comme Macron préfèrent utiliser les migrants comme des boucs-émissaires sur lesquels détourner le mécontentement.

Ils vont chercher à diviser encore plus les travailleurs, en stigmatisant nos camarades qui viennent d'Afghanistan, mais aussi tous ceux qui sont originaires de régions arabes, turques ou en général de religion musulmane.

Alors, il ne faut pas que les travailleurs se laissent abuser ni se trompent d'adversaires.

Réaliser l'émancipation collective des travailleurs et celle de la société du joug de l'exploitation capitaliste signifie aussi renverser le pouvoir de l'impérialisme ici en France, comme aux États-Unis et dans les autres pays impérialistes.

Et ces deux tâches n'en font qu'une.

Contester la loi sanitaire du gouvernement... et la dictature des capitalistes sur la société !

Depuis des années, à la suite de ses prédécesseurs, le gouvernement a refusé de fournir les moyens nécessaires au fonctionnement correct des hôpitaux.

Aujourd'hui, Macron cherche à se défausser de sa propre responsabilité sur ceux qui refuseraient de se faire vacciner. Ces déclarations ont alimenté à juste titre un sentiment de colère au sein de la population.

Oui, le vaccin est un progrès scientifique. Mais il ne remplace pas des soignants, toute une organisation au service de la santé publique, ne serait-ce que pour promouvoir la vaccination quand celle-ci se heurte à une méfiance.

Ce sont les mensonges d'État et les mensonges des capitalistes qui alimentent aujourd'hui la méfiance et la colère.

Les soignants des hôpitaux de tout le pays se sont retrouvés à devoir lutter contre l'épidémie sans moyens, sans masques, sans surblouses... Et le gouvernement ose aujourd'hui menacer ceux qui ne seraient pas vaccinés de les suspendre, voire de les licencier !

Au-delà des seuls soignants, de nombreux travailleurs vont être soumis aux mêmes menaces, car bien des patrons vont voir une opportunité pour accentuer leur pression, exercer un chantage, sinon licencier plus facilement.

La généralisation du passe sanitaire, contrôles et amendes à l'appui, va être source d'énormes complications pour une partie de la population, en particulier pour les travailleurs.

Bien des familles s'inquiètent pour la rentrée scolaire, le gouvernement se contentant comme à son habitude



de déclarations, de menaces d'exclusion des élèves non vaccinés, sans se préoccuper des moyens à mettre en place.

Une grande partie de ceux qui ont à nouveau manifesté samedi dernier ont voulu montrer que ce mépris et ces méthodes autoritaires ne passaient plus !

Il faut continuer à s'opposer à la loi sanitaire du gouvernement en refusant de tomber dans le piège de la division entre vaccinés et non vaccinés.

Mais sans tomber dans un autre piège qui consisterait à dénoncer Macron sans s'attaquer à la classe sociale qu'il représente, celle des capitalistes, qui durant la pandémie ne se préoccupe que de ses profits.

C'est pour pouvoir continuer de lui verser des centaines de milliards d'aides de toute sorte que le gouvernement actuel, comme ses prédécesseurs, sacrifie les hôpitaux, les Ehpad, l'éducation...

À la faveur de la crise sanitaire, le grand patronat a redoublé les coups contre les travailleurs, contre les emplois et les salaires. Sans parler de ceux qui tirent un profit direct de l'épidémie, comme les grands groupes pharmaceutiques qui ont osé augmenter les prix de leurs vaccins. Et le résultat est là : les géants du CAC 40 ont dégagé près de 57 milliards d'euros de profits au premier semestre. Un record !

Les travailleurs ne pourront pas préserver leurs droits et leurs conditions de vie sans s'attaquer à la domination sur l'économie de la classe capitaliste, totalement irresponsable et parasite.

Les travailleurs font tourner cette société, ils sont les mieux à même de la diriger dans l'intérêt du plus grand nombre.

En se battant pour leurs intérêts, les travailleurs défendent aussi l'intérêt général et l'avenir de la société.

Manifestations à Chaumont : contestation tout l'été

Des manifestations ont eu lieu chaque samedi depuis le 17 juillet pour s'opposer au passe sanitaire. L'affluence a été variable, mais a atteint fréquemment les 200 participants. Tous n'ont pas les mêmes idées, loin de là.

Notre camarade Sylvain Demay a pu prendre la parole lors de deux de ces manifestations pour défendre un point de vue de classe. Ses interventions sont à retrouver en vidéo sur le site régional de Lutte ouvrière :

<https://www.lutte-ouvriere.org/champagne>

